

HESSISCHER



SCHWIMM-VERBAND E.V.

BEZIRK NORD

Protokoll

zum

71. BEZIRKSTAG

des Bezirkes Nord im Hessischen Schwimm-Verband

am Samstag, den 10. März 2018

Einlass: 14.30 Uhr

Beginn: 15.00 Uhr

Gemeinschaftshaus Rengershausen

Am Felsengarten 11 ½

34225 Baunatal-Rengershausen

Beginn: 15:00 Uhr

Ende: 18:10 Uhr

Versammlungsleiter: Stefan Rios, Bezirksvorsitzender

Protokollführerin: Kerstin Theis

TOP 01: Eröffnung u. Begrüßung

Stefan Rios begrüßt alle Anwesenden, insbesondere den HSV Präsidenten Werner Freitag und den HSV Vizepräsidenten Stefan Sonnenschein sowie den Ehrevorsitzenden Karl-Heinz Rother. Der Bürgermeister der Stadt Baunatal Manfred Schaub lässt sich entschuldigen, er

ist erkrankt. Der Sportkreis Kassel sollte vom Schatzmeister Michael Siegmund vertreten sein. Dieser ist jedoch nicht erschienen. Vom Ausrichter sind Heike Quand (GSV Baunatal) und die Präsidentin vom KSV Baunatal Frau Annette Böhle erschienen.

Die Einladungen zum Bezirkstag wurden fristgerecht versendet. Einwände oder Ergänzungsvorschläge zur Tagesordnung ergeben sich nicht.

TOP 02: Totenehrung

Zum Gedenken an die im letzten Jahr verstorbenen Sportkameraden bittet der Bezirksvorsitzende alle Versammelten, sich für eine Gedenkminute zu erheben. Wir erinnern insbesondere an den verstorbenen Sportkameraden Rudi Odebrecht der Gudensberger SG und Annemarie Krapp vom CSK.

TOP 03: Grußworte

Werner Freitag bedankt sich für die Einladung und teilt der Versammlung mit, dass er in seiner Funktion als Präsident im August diesen Jahres nach 20 Jahren ausscheiden wird. Einen geeigneten Nachfolger wird es geben. Er bedankt sich bei den Menschen, welche eine funktionierende Vereinsarbeit unterstützen.

Frau Heike Quandt vom GSV Baunatal bedankt sich für die Einladung. Seit 50 Jahre arbeiten die zwei Baunataler Vereine zusammen. Sie hat großen Respekt davor, dass die Vereinsarbeit auch gelebt werden kann. Frau Quandt wünscht einen guten Verlauf für die weitere Versammlung.

Annette Böhle, Präsidentin vom KSV Baunatal, bedankt sich ebenso für die Einladung. Frau Böhle war selbst Schwimmerin und wurde vom Bezirk auch für besondere ehrenamtliche Leistungen geehrt und hat die Auszeichnung dafür zur Versammlung mitgebracht. Sie erzählte von ihrer Karriere im Verein von der Zeit als Schwimmerin bis jetzt als Präsidentin. Nach dem Motto, ohne Ehrenamt kann ein Verein nicht leben, wünscht sie einen guten Verlauf an die Versammlung und muss sich schon verabschieden, da sie noch weitere ehrenamtliche Verpflichtungen im Anschluss hat.

TOP 04: Wahl einer Mandatsprüfungskommission

Annette Lenz und Rolf Peter Apel werden einstimmig zur Mandatsprüfungskommission vorgeschlagen und gewählt.

TOP 05: Ehrungen

Die Ehrungen sind stark rückläufig, nicht ein einziger Vorschlag wurde von den Vereinen eingereicht. Stefan Rios appelliert an die Vereine, sie mögen sich für die Zukunft Gedanken machen, ob es nicht doch Vorschläge für zu ehrende Personen gibt. Vorschläge mit zu ehrenden Personen sollten mit einem kurzen Bericht an den Vorstand geschickt werden.

Diskussionspunkte Ehrungen:

- was kann verändert werden? Sollen weiter Nadeln als Ehrung oder ein Sachpreis verschenkt werden?
- Soll die Aufforderung zur Meldung von Ehrungsvorschlägen terminlich vor der Einladung zum Bezirkstag erfolgen, damit die Vereine mehr Zeit haben?

Die Versammlung entscheidet, dass weiterhin an die zu Ehrenden neben den Urkunden auch Nadeln verliehen werden. Der Vorstand wird die Vereine künftig losgelöst von der Einladung zum Bezirkstag gleich zu Beginn eines jeden Jahres auffordern, Ehrungsvorschläge einzureichen.

TOP 06: Genehmigung der Protokolle des 70. Bezirkstags in Gudensberg 2016

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.

TOP 07: Aussprache über die den Vereinen zugegangenen Berichte

Die Berichte der Vorstandsmitglieder werden in der Reihenfolge des Berichtsheftes zur Aussprache aufgerufen.

Bericht des Bezirksvorsitzenden Stefan Rios. Stefan geht nochmal auf seinen Bericht 2017 ein.

Der Bezirksvorsitzende weist auf die neue Homepage Bezirk Nord hin.

Das nächste Trainertreffen wird am 20. April 2018 in Rotenburg stattfinden. Das Thema wird „Athletik für jugendliche Schwimmer“ sein. Referent Wolfgang Wolf.

Stefan Sonnenschein bedankt sich für die sehr gute Arbeit von Wolfgang Wolf. Die Schwimmer und Eltern sind begeistert von der guten Arbeit und Kommunikation. *„Vielen Dank Wolfgang, hervorragend, mach weiter so!“*

Werner Freitag gratuliert zu dem neuen Trainerstammtisch „Nord“. Er empfiehlt auch immer, über den Tellerrand zu schauen, um sich neue Ideen für die Trainer und Übungsleiter zu holen.

Bericht Schwimmwart: keine weiteren Einwände

Bericht Jugendwartin: Es kommt eine Frage aus den Reihen: „Wird es wieder einen Bus zum SWIM-IN geben?“

Der Vorstand Bezirk Nord wird zusätzliche Werbung an die Vereine geben. Sollte sich eine akzeptable Beteiligung abzeichnen, wird auch ein Bus organisiert.

Bericht Lehrwartin: keine weitere Anmerkungen / Fragen gibt es nicht.

Bericht Wasserball: Heidi Röller berichtet vom Wasserball, sie ist derzeit dabei seien, eine Wasserball-Jugendgruppe aufzubauen. Leider sei die Zeit mittwochs von 19:30 Uhr bis 21:00 Uhr im Auebad etwas spät für die Kinder. Man ist sich jedoch einig, dass es bei der bestehenden Bäder- und Trainingszeitenstruktur keine Alternativen gibt. Wer Interesse am Wasserballtraining hat, ist zum Probetraining jederzeit herzlich willkommen.

Bericht Synchronschwimmen: keine weiteren Fragen

Kassenbericht: Stefan Sonnenschein fragt, wer im Kassenbericht unter Punkt 16 einen Zuschuss erhalten hat. Jutta Weidner Jäger erläutert die Ausgabe.

TOP 08: Berichte der

8.1. Mandatsprüfungskommission

Rolf Peter Apel gibt das Ergebnis der Mandatsprüfungskommission bekannt: Von den aktuell 49 Vereinen des Bezirks sind 20 Vereine mit insgesamt 51 Stimmen anwesend. Hinzu kommen 6 Stimmen der anwesenden Vorstandsmitglieder.

8.2. Kassenprüfer

Achim John und Udo Ickler haben die Kasse am 08. März 2018 geprüft. Herr John berichtet von der Kassenprüfung. Es gibt keine Beanstandungen.

Achim John beantragt die Entlastung der Kassenwartin und des gesamten Vorstands.

- P A U S E -

TOP 09: Entlastung des Bezirksvorstandes

Die Entlastung wird einstimmig durch die Versammlung erteilt.

TOP 10: Wahl eines neuen Kassenprüfers

Achim John scheidet als Kassenprüfer aus. Neuer Vorschlag ist Petra Diederich. Frau Diederich erklärt sich bereit und wird einstimmig gewählt.

TOP 11: Beratung und Beschlussfassung über den Haushaltsplan 2018

Nach kurzer Diskussion wird der Haushaltsplan 2018 einstimmig beschlossen.

TOP 12: Beratung und Beschlussfassung über eingegangene Anträge

Es liegt ein Antrag von Gudrun Hänel, Bad Arolsen vor, dass das Thema „Erhöhung der DSV Wettkampf-Lizenzgebühren“ gemeinsam beraten und diskutiert werden soll. Die Art und Weise, wie der DSV die Gebührenerhöhung mit den Vereinen kommuniziert hat, ist bei vielen Betroffenen auf Unverständnis gestoßen.

Werner Freitag und Stefan Sonnenschein erläutern der Versammlung die Vorgehensweise und die Gründe des DSV. Die Erhöhung sei notwendig und längst überfällig, um den DSV vor dem finanziellen Ruin zu retten. Selbst über eine Auflösung des Verbands musste nachgedacht werden. Der DSV sei mit 58 % überwiegend durch das Bundesinnenministerium fremdfinanziert.. In einer Hauptausschusssitzung in Kassel wurde die aktuelle Situation offen geschildert. Zwar hat der Landesverband Hessen auch andere Möglichkeiten der Finanzierung aufgezeigt, die aber insbesondere bei den mitgliedsstarken Landesverbänden Bayern und Baden-Württemberg auf Widerstand gestoßen sind. Aufgrund der Stimmenverteilung konnte sich Hessen hier nicht durchsetzen. Letztlich habe jedoch alle Verbände einer Gebührenerhöhung zur Rettung des DSV zugestimmt.

Nur zur Info: Der Schwimmverband hat insgesamt rd. 563 000 Mitglieder.

TOP 13: Ortswahl des 72. Bezirkstages

Es liegt eine Bewerbung für Ausrichtung des nächsten Bezirkstages vor. Der TSV Eintracht Felsberg wird in 2019 sein 60-jähriges Jubiläum feiern. Dem Vorschlag wurde durch die Versammlung einstimmig gefolgt. Der 72. Bezirkstag wird somit am 9. März 2019 in Felsberg stattfinden.

TOP 14: Verschiedenes

- Achim John schlägt vor, ein Instrument zu schaffen, mit der die sportliche Leistungsfähigkeit unseres Bezirks gemessen werden kann. Möglicherweise in Form einer Übersicht von Ergebnisse z. B. von Meisterschaften vom Vorjahr in einer zeitreihe aufgelistet, um eine grafische Entwicklung zu ermöglichen. Ggf. sind Ziele und Kennzahlen hierfür zu entwickeln. Gewünscht wird auch ein Ranking der vier Bezirke.

Es wird zugesagt, dass sich der Vorstand des Themas annehmen wird. U.a. soll sich der nächste Trainerstammtisch damit befassen.

- Die SSG Fuldataal trägt sich mit dem Gedanken, für Kinder unter 8 Jahren eine spezielle Veranstaltung mit verschiedenen Aktivitäten (50 % im Wasser und 50 % Bewegungen außerhalb des Wassers) auszurichten. Es soll als Mannschaft gestartet werden und keine Einzelwertung. Die Mannschaftsleistung zählt. Terminvorschlag 18.08.2018 im Freibad Fuldataal-Ihringshausen. Annette Lenz stellt die Frage an die Versammlung, ob grundsätzlich Interesse an einer solchen Veranstaltung bestehe. Im Tenor wird eine solche Idee sehr begrüßt. Es ergeht der Vorschlag, die Veranstaltung anzubieten und dann abzuwarten, wie das Resümee ist. Der Vorschlag und Termin werden beim nächsten Trainerstammtisch verkündet.

Stefan Rios beendet den Bezirkstag um 18:00 Uhr und bedankt sich bei dem Baunataler Verein für die gute Ausrichtung. Allen Angereisten wünscht er eine gute Heimreise.

gez.

Kerstin Theis
Schriftführerin